

MUSIQUE ESPÉRANCE PICARDIE

Un concert pour la paix à Abbecourt

ABBECCOURT L'ONG internationale Musique Espérance installe une antenne à Abbecourt. Son président, Dominique Autexier, nous confie ses ambitions pour l'avenir.

Ouvrir pour la paix par la musique, voilà la mission que se donne l'ONG internationale Musique Espérance. Fondée en 1982 par le pianiste argentin Miguel Ángel Estrella. Basée à Paris, cette association joue de la musique dans des quartiers difficiles. L'objectif : apporter de la musique à des populations qui n'y ont pas accès.

LANCEMENT À ABBECOURT

Depuis quelques jours, c'est à Abbecourt qu'Espérance Musique a décidé d'y implanter une antenne. C'est dans ce village de 700 âmes que réside Dominique Autexier, l'un des administrateurs de cette Organisation Non Gouvernementale (ONG). « On avait déjà donné des concerts l'année dernière dans la mairie d'Abbecourt, à Creil, au Cinespace de Beauvais... Alors progressivement, on s'est dit qu'on voulait continuer ça, mais il nous fallait une structure, on a alors créé cette association à Abbecourt en juillet dernier » : Musique Espérance Picardie est née.

COUVRIR LE DÉPARTEMENT

L'association n'a pas pour projet de rester cantonnée à cette commune. Le président de l'association assure vouloir



Dans l'Oise, c'est le quatuor composé d'Alexandra Marinin, Jalil Cherraf, Anne Gottschalk et de Marie Gremillard qui va jouer les concerts de la nouvelle association.

sortir d'Abbecourt, pour aller du côté de Beauvais et de Creil : « Il y a vraiment un besoin de ce côté là. Par exemple à Creil, je sais qu'il y a certains quartiers difficiles, on va tenter de contacter la mairie pour aller jouer là bas ». Est-ce que cela sera efficace pour apaiser les tensions ? C'est en tout cas ce en quoi croit fortement Dominique : « On a mené une expérience à Marseille, il y a quelques temps. On a appris à une classe d'une école d'un quartier difficile à faire de la musique, et à la fin, il ont fait un concert, tous ensemble.

On a remarqué qu'après cela, il y avait moins de violence, moins de heurts » assure-t-il.

UN CONCERT LE 12 OCTOBRE

Pour jouer ses concerts, l'association compte bien faire revenir un quatuor : « Ce sera le même que lors du concert l'an dernier à l'Eglise d'Abbecourt » affirme le président de l'association isarienne. Pour le premier concert de Musique Espérance Picardie, Dominique Autexier



C'est en mélomane et pacifiste convaincu que Dominique Autexier a lancé la branche isarienne de Musique Espérance

vous donne rendez-vous le 12 octobre prochain à l'Eglise d'Abbecourt : « Au cours de l'après-midi, le quatuor va répéter et échanger avec les classes de l'école de la commune, pour ensuite donner un concert le soir, au même endroit. Le concert sera payant, » mais à des petits prix « .

Kerix Helies

« La musique au service de la dignité humaine »

ABBECCOURT

C'est Miguel Ángel Estrella qui a fondé cette association en 1982. Cet argentin d'origine, pianiste de passion est victime dans les années 1980 du Plan Condor, vaste opération en Amérique latine, menée par les dictatures militaires en place, visant à capturer et tuer tout opposant politique. En prison, il subi menaces et torture diverses. Grâce à un incroyable soutien international, il sort de la prison en 1980 et décide alors de fonder une association internationale : « Musique Espérance ». La vocation de l'association est de « mettre la musique au service de la communauté humaine et de la dignité de chaque personne, de défendre les

droits artistiques des musiciens, en particulier des jeunes, et de travailler à construire la paix ». Cette ONG est aujourd'hui reconnue par l'UNESCO et son siège basé à Paris. Présente dans près d'une dizaine de pays, elle joue dans divers lieux : écoles, hôpitaux, quartiers sensibles... Là où l'accès à la musique n'est pas forcément évident.

UN ORCHESTRE ISRAËLO-PALESTINIEN

En 2002, l'ONG créé l'Orchestre pour la Paix, composé d'une quarantaine de musiciens d'exception du monde arabe

et d'Israël. Le but étant de dépasser les conflits politiques pour jouer ensemble, comme un seul corps. « On essaye de garder une certaine parité entre Israéliens et monde arabe. En général, la cohabitation se passe plutôt bien » affirme Dominique Autexier, président de la branche picarde de l'association. Parmi ses concerts notables, l'ONG s'est produite dans l'église de Pétra, en Jordanie.

En pratique

Musique Espérance : www.federation-musique-esperance.org



Miguel Angler Estrella, prisonnier argentin et fondateur de l'ONG Musique Espérance. (photo : Musique Espérance)

Une mini-tornade dévaste le chantier de la future cantine

STE GENEVIÈVE

Mardi 7 Août vers 15h45 à Sainte Geneviève, une mini-tornade ravage le chantier de construction du futur restaurant scolaire. Les dégâts sont importants : trois pignons sur les cinq, se sont écroulés. La maçonnerie était terminée, les charpentiers devaient intervenir prochainement. Aussitôt, des équipes de nettoyage sont intervenues après le passage des experts pour déblayer le chantier et permettre une remise en état rapide. Cependant, à écouter Daniel Verecke, premier adjoint au maire en charge du périscolaire pour la commune

de Sainte Geneviève, pour cet élu qui suit au quotidien l'évolution du chantier : « Il n'y a pas d'inquiétude à avoir ».

DES DÉLAIS RESPECTÉS

En effet, l'entreprise de maçonnerie Pivetta a confirmé que les délais devraient être respectés, la pose de la charpente est prévue à la pose à partir du 21 août.



La construction de la cantine scolaire avait débutée il y a peu.



Du fait d'une mini-tornade, le chantier a subi de gros dégâts.